

Rivista Académica - junio 1968 - N° 197.

FOTS 34

"Historia de las fuentes de la bibliografía chilena"

OBRA DE GUILLERMO FELIU CRUZ

Por

Julio César Jobet

Es realmente asombrosa la capacidad de investigación y de trabajo de don Guillermo Felú Cruz. Durante medio siglo ha publicado una cantidad impresionante de obras; ha enseñado con entusiasmo y crudición; ha desempeñado con dedicación y singular eficiencia otros cargos en la administración pública y en el seno de la Universidad de Chile; y ha animado con ejemplar devoción empresas culturales de alta trascendencia.

Hace algunos meses aparecieron los dos primeros tomos de su "Historia de las fuentes de la bibliografía chilena", de la cual debe salir un tercer tomo y, tal vez, un cuarto, dada la extensión del material elaborado y por imprimirse. Es una obra magna en el campo bibliográfico, donde el autor es autoridad reconocida, y capital para todos los investigadores del pasado nacional. Se complementa con su anterior y voluminosa "Bibliografía colonial de Chile — 1796-1886", cuyo primer tomo entregó en 1957.

"Historia de las fuentes de la bibliografía chilena"⁽¹⁾ de Guillermo Felú Cruz, colma un extraño vacío en la literatura nacional. Chile carecía de un estudio de conjunto sobre la erudición bibliográfica, a pesar de poseer el más alto bibliógrafo de la cristiandad, don José Toribio Medina; y en este reciente trabajo se presenta un cuadro general de las fuentes nutritivas de la bibliografía chilena, entendida como el conjunto de todos los elementos bibliográficos que, directa o indirectamente, se relacionan con nuestro país.

I

Cada nueva producción de Guillermo Felú Cruz despertaba nuestro interés por la erudi-

ción y eriedad de su maestro y, al mismo tiempo, nos provoca alegría, por el afecto y el reconocimiento al viejo maestro y dilecto amigo. Entramos en relación con él en 1929, en el Departamento de Historia del Instituto Pedagógico de la Universidad de Chile, donde fue nuestro profesor de Prehistoria Americana, y el verdadero guía en las investigaciones de historia de América y de Chile realizadas en la Sala Medina, de la Biblioteca Nacional.

La Cátedra de Historia de América la servía don Luis Alberto Puga, maestro de pasmosa cultura y de ilustra y brillante exposición. Aunque su aspecto era severo, en su trato se comportaba con mucha bondad y comprensión, y en todo momento desprendía su ingenio chispeante y vivaz. Por eso despertaba al estudiante respeto y valiosa simpatía. Nos expedia en forma ordenada y sistemática el proceso de las fuentes documentales de la historia del nuevo mundo a partir de las Cartas de Cristóbal Colón y de las historias generales de las Indias, hasta las grandes producciones de los estudios contemporáneos de los diversos países latinoamericanos.

La Cátedra de Historia de Chile, la desempeñaba don Luis Galdames, historiador acucioso y original. Poseía un conocimiento profundo de las grandes obras de la sociología francesa y norteamericana, cuyos principios aplicaba a la interpretación del devenir histórico, dándole novedad y honda. Sus clases atrajeron por su amena sabiduría y su exposición aguda y luminosa.

Para conocer y manejar las grandes obras analizadas en las clases de historia de América y de Chile, y, a la vez, desarrollar y dominar las materias correspondientes, concurrimos a la Sala Medina. Allí, don Guillermo Felú Cruz pasaba a ser espontáneamente nuestro experto y exigente orientador por puro afecto vocacional de auténtico maes-

(1) Obra realizada por la Biblioteca Nacional bajo los auspicios de la Comisión Nacional de Commemoración del centenario de la muerte de Andrés Bello. Santiago, 1968.

"Historia de las fuentes de la bibliografía chilena" [artículo]

Julio César Jobet.

Libros y documentos

AUTORÍA

Jobet, Julio César, 1912-1980

FECHA DE PUBLICACIÓN

1968

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Historia de las fuentes de la bibliografía chilena" [artículo] Julio César Jobet.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)